

Fecha: 25-08-2024
 Medio: El Mercurio de Antofagasta
 Supl.: El Mercurio de Antofagasta
 Tipo: Noticia general

Pág.: 15
 Cm2: 566,8
 VPE: \$ 1.145.996

Tiraje: 5.800
 Lectoría: 17.400
 Favorabilidad: No Definida

Título: E+MINERA Asociación Gremial, es la Asociación Gremial de Empresarias en Minería y la Región de Antofagasta, que nació a fines del año 2022, con nueve socias fundadoras, mujeres líderes e innovadoras, que prestan servicios al sector minero y energético, con la intención de fortalecer la equidad de género en el



E+MINERA ASOCIACIÓN GREMIAL, IMPULSA LOS DESAFÍOS DE LAS MUJERES EN LA MINERÍA EN LA REGIÓN DE ANTOFAGASTA

E+MINERA Asociación Gremial, es la Asociación Gremial de Empresarias en Minería y Energía de la Región de Antofagasta, que nació a fines del año 2022, con nueve socias fundadoras, mujeres líderes e innovadoras, que prestan servicios al sector minero y energético, con la intención de fortalecer la equidad de género en ambas industrias y potenciar las oportunidades de negocio desde lo local. Todo esto para empoderar a las mujeres empresarias a través de la creación de una red de apoyo y colaboración, para fomentar el crecimiento y el éxito de sus negocios y promover la equidad de género, además de la participación en el sector minero y energético. Por otro lado, la agrupación busca impulsar valores como la sororidad, la honestidad, la equidad y la justicia, fomentando de esta manera la formación de una red de apoyo y colaboración a través del intercambio de experiencias en negocios que aporten al desarrollo de la región y el país.

MUJERES LIDERES

Su directorio es liderado por, Pamela Garrido, su presidenta, gerenta general de EMESER y directora de importantes espacios como la Asociación de Industriales de Antofagasta (AIA). También la acompañan destacadas mujeres de la zona como; Rosa Ester Salazar, vicepresidente, Georgina Kong, Tesorera, Martha Aguilera, secretaria, Paola Quezada, Directora, Alejandra Giménez, Directora, Vilma Magnata, Directora, Cristina Araya, Directora y Gianni Romani, Directora. Pamela Garrido, presidenta de E+MINERA AG y directora del CIEM Parque Industrial La Negra señaló que: "Soy mujer visionaria que encontré mi camino desde La Florida en la Región Metropolitana hasta el Barrio Industrial La Negra, en la ciudad de Antofagasta, escenario que he abrazado como mi hogar y me ha brindado innumerables oportunidades para crecer y prosperar, no sin antes transitar por diversos roles en mi ruta hacia liderar mi propia compañía, desempeñándome en la Aduana Metropolitana en el Aeropuerto de Santiago y como representante de empresas extranjeras para las cuales me hacía cargo de la gestión de ventas de maquinaria pesada y repuestos para la gran minería de la zona centro-norte del país. Actualmente, soy la presidenta de EMINERA AG, donde tenemos el objetivo principal vincular a las micro empresarias con la gran minería, y el desafío ser un aporte de asociación de mujeres empresarias a la región, para potenciar la integración diversidad, tanto dentro de las mineras como empresarias proveedoras de la gran minería".

Por su parte, Rosa Ester Duarte, Gerenta General del GrupoRoes, comentó "Mi liderazgo ha sido

reconocido con diversos premios, incluyendo "100 Mujeres Líderes", "Premio Elena Caffarena", "Premio Innovación y Aporte Social y Gremial" de la Asociación de Industriales de Antofagasta, además fui destacada como referente STEM en Antofagasta y premiada como Emprendedora por Scotiabank. Adicionalmente soy directora del Club de Inventores de Chile y la actual presidenta de la Comisión de Mujeres de la Cámara Chilena de la Construcción de Antofagasta, con un producto de paneles para la construcción a través del triturado de textil. Sobre la agrupación E+MINERA AG creo que los desafíos de nuestra asociación, ser referentes en la región de aglutinar y ser mentoras para más mujeres proveedoras".

Al respecto, la fundadora de Agencia Redes y directora en E+MINERA, Paola Quezada, expresó "Agencia Redes es una empresa regional dedicada a las comunicaciones estratégicas y relacionamiento comunitario para minería y energía, con 8 años de experiencia trabajando con las grandes compañías mineras y además exportando servicios a diversos países, contribuimos a posicionar marcas y proyectos de las empresas en los territorios siempre con una mirada sustentable e inclusiva. Como directora en E+MINERA AG estoy convencida que podemos contribuir enormemente a disminuir la brecha de inserción de mujeres proveedoras en la industria ya que actualmente solo somos el 8% de proveedoras mujeres y eso debe cambiar".

La empresaria calameña, Cristina Araya, fundadora de Araya Brionera, Ltda - JC Servicios Ltda, señaló que "Son una empresa que lleva 26 años en el mercado, nos dedicamos al servicio de imprenta, señalética, vial e industrial, prestando servicios a la minería y hace cuatro años aproximadamente, abrimos un área distinta que se llama asesorías en seguridad y salud ocupacional con herramientas digitales para la minería, hoy en día tenemos contratos con Minera Gaby, Codelco Salvador, Centinela y varias empresas contratista. Somos una empresa de Calama, yo soy la dueña y tenemos 60 trabajadores locales. Siempre nos hemos caracterizado por entregar servicios de buena calidad. También, soy la presidenta de la Cámara Chilena de la Construcción de Calama, el año 2022 me dieron el premio a las 100 mujeres líderes de Chile he tenido dos años consecutivos un premio referente a mujeres de la región. Para mí esta agrupación es una forma de trabajar juntas y unidas, por temas que nos convocan transversalmente, y que a todas nos interesa sacar adelante para lograr respuestas a los dolores del empresariado de la región. Además, es importante asociarnos en un gremio de mujeres

Este grupo de mujeres líderes, talentosas e innovadoras de la minería, busca potenciar el crecimiento y la colaboración de mujeres en la minería.



Pamela Garrido
PRESIDENTA



Rosa Salazar
VICEPRESIDENTA



Martha Aguilera
SECRETARIA



Georgina Kong
TESORERA



Paola Quezada
DIRECTORA



Alejandra Giménez
DIRECTORA



Cristina Araya
DIRECTORA

de la minería, porque nos ha permitido generar una red de apoyo entre las mismas socias, apoyar a las socias que vienen con los mismos sueños".

Alejandra Giménez, ingeniera Civil Industrial y fundadora de Novamine, expresó "Para nosotras la agrupación nos permitirá en un principio convocar a más empresarias de la región que quieran ingresar a la industria energética y minera, donde deseamos apoyarlas desde una mirada de mentoring y networking, donde cada fundadora desde su experiencia colaborará con potenciar a las nuevas socias. Se desea trabajar en forma coordinada con todo el ecosistema para que esto sea posible, porque creemos firmemente, que esta colaboración entre mujeres regionales tendrá un resultado virtuoso, y desde Novamine podremos apoyar a todas las empresarias que al igual que yo sueñan como cruzar fronteras y exportar sus innovaciones desde Antofagasta al mundo. Novamine se dedica a desarrollar equipos de levante hidráulicos con innovación de alto impacto, en seguridad y productividad. Sus principales productos son: Equipo de Cambio de Tolvas para camiones mineros y Equipo Levante de Palas Mineras para palas eléctricas e hidráulicas y también para cambio de Corona y Mesa de Levante de Palas. Cuenta con más de 10 años de experiencia en servicios de levante y 20 años en el trabajo con alza tolvas. Actualmente tiene más de 20 equipos operando en Chile, Mozambique, Perú, Brasil, México y Estados Unidos".

Martha Aguilera, Gerente de Innovación de Electroram Telecomunicaciones, expresó "Electroram Telecomunicaciones es una empresa que fue fundada por mi padre Ricargo Aguilera, quien recibió el premio de empresario destacado por la Asociación de Industriales de Antofagasta, el nos entrega la empresa siendo una pequeña empresa y nosotros con mis hermanos la pasamos a mediana empresa y ahora a gran empresa. Somos una empresa de telecomunicaciones, nosotros nos dedicamos a instalar Atenas de repetición en las empresas mineras, para facilitar la comunicación y les instalamos equipos de radio. Nuestro producto estrella es el sat autónomo, que es un carro que funciona con paneles solares, tiene un repetidor para las comunicaciones y cámaras, y también hacemos todo lo que tiene que ver con comunicaciones en faenas mineras. Tenemos más de 90 trabajadores, siempre traemos a chile equipos de última tecnología. Dirijo el equipo de innovación, hemos recibido premios y somos reconocidos por nuestras innovaciones. En la E+MINERA Asociación Gremial, queremos potenciar a las mujeres en la innovación y en las empresas proveedoras, abriendo espacios para las mujeres.